



Ulrichsjubiläum 2023/24

Mit dem Ohr des Herzens

Lieber Herr Pfarrer,
liebe Vorsitzende in den Pfarrgemeinderäten,
liebe Engagierte in unseren Pfarrgemeinden und Verbänden,

am 4. Juli 2023 beginnt das Ulrich-Doppeljubiläumjahr. Bischof Bertram hat es ausgerufen und betont, es gehe ihm weniger um einen Event, als vielmehr um ein Jahr, das uns „geistlich bereichern und erneuern soll“. Als Leitwort wurde ein Zitat aus der Ulrichsvita gewählt:

„Mit dem Ohr des Herzens...“

Vielleicht überlegen Sie ja schon länger, was Sie in Ihrem Tätigkeitsbereich versuchen könnten, um diese geistliche Dimension ernst zu nehmen. Auch wir haben uns gefragt, ob und wie wir die „Hör-Räume“ öffnen können, in denen mit dem Ohr des Herzens wahrgenommen wird.

Darum wollen wir Ihnen mit der beiliegenden synodalen Übung, die in verschiedenen Gruppen und Gremien bereits mit viel Gewinn praktiziert wird, eine Anregung geben.

Wenn Sie sich selbst nicht zutrauen, das Gespräch in der beschriebenen Weise zu moderieren, dann bieten wir Ihnen auch an, Moderatorinnen und Moderatoren zu vermitteln. Oder Sie kommen zu einem der von uns veranstalteten Treffen, bei denen wir das Projekt selbst praktizieren und einüben. Termine sind **Freitag, 23.06.2023** oder **Freitag, 22.09.2023** jeweils von 15.00 Uhr bis 18.00 Uhr im Exerzitenhaus St. Paulus in Leitershofen. Sie können dann Ihre dort gewonnenen Erfahrungen weitergeben.

Alle Materialien, die Sie für die Durchführung der Übung in Ihrer Gruppe brauchen, finden Sie auf der Homepage des Ulrichsjubiläums unter www.ulrichsjubilaem.de zum Download. Mit Fragen, Rückmeldungen oder Anregungen können Sie sich entweder an die Fachstelle Pastorale Grunddienste, an die Fachstelle Geistliches Leben oder an den Diözesanrat wenden.

Schön wäre es, wenn das, was Sie erlebt haben, weitere Kreise ziehen könnte und wir am Ende des Ulrichs-Jubiläumjahres sagen könnten: „Ja, wir waren mit dem Ohr des Herzens unterwegs“. Und vielleicht sogar: „Wir wollen diesen Weg fortsetzen.“

Glaubend und dankbar sind wir mit Ihnen verbunden und wünschen Ihnen bereichernde Hör-Erlebnisse.

Angelika Maucher
Leiterin Seelsorgeamt

Dr. Christian Hartl
Bischöflicher Beauftragter
für das Geistliche Leben

Susanne Kofend
Geschäftsführerin
des Diözesanrates

im Namen des ganzen Teams